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MINEIROS DO RIO MUCURI-CBH MU1 2 

 3 

 4 

No dia 21 de fevereiro de 2019, às 09 horas, conselheiros e convidados do CBH Mucuri 1 5 

(MU1), reuniram-se no Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Teófilo Otoni, na rua Frei 6 

Serafim, n° 870, bairro Laerte Laender, em Teófilo Otoni. Estavam presentes os conselheiros: 7 

Representantes do Segmento Poder Público Estadual:Janaína Mendonça Pereira (SEMAD - 8 

titular) e seu suplente Antônio Marcos Pereira (IEF); Marco Aurélio Soriano Tavares (SEDA - 9 

suplente); Domingos Darciano Pereira Barroso (SEDESE - suplente); Awderclaner Ferreira Vieira 10 

(PMMG - titular) e seu suplente Alan de Brito Silva (IMA); Representante do Segmento Poder 11 

Público Municipal:Adeílson Ferreira de Souza(Prefeitura de Itaipé - suplente);Representantes 12 

do Segmento Usuários: Marivar Lúcio Ribeiro Duarte (Cooperativa de Laticínios do Vale do 13 

Mucuri – titular) e sua suplente Renata Medrado Malthik (FIEMG),Jacques Nogueira Porto 14 

(Sindicato dos Produtores Rurais de Carlos Chagas – titular) e seu suplente Natalino Bomfim 15 

dos Santos (Sindicato dos Produtores Rurais de Teófilo Otoni);Representantes do Segmento 16 

Sociedade Civil: Ivan Carlos Carreiro Almeida (IFNMG - titular); Alice Lorentz de Faria Godinho 17 

(MPRTSM – titular) e sua suplente DelieneFrancete Gutierrez (Instituto Pauline Reichstul), José 18 

Aparecido de Oliveira Leite (UFVJM - titular) e seu suplenteLuís Ricardo de Souza Corrêa 19 

(UFVJM ) e Alisson Bragança Silva (ABES – suplente).A abertura foi conduzida pela Presidente 20 

do Comitê, Janaína Mendonça Pereira, que agradeceu a presença de todos, principalmente dos 21 

convidados que vieram em grande número e propôs uma breve apresentação de todos os 22 

presentes. Após consulta se a reunião teria quórum, deu-se início a reunião. Dando 23 

continuidade, Janaína explicou o motivo do não acontecimento da reunião ordinária 24 

programada para janeiro de 2019 e dá necessidade dessa reunião extraordinária. Explicitou 25 

algumas informações e notícias sobre a reunião do Fórum Mineiro de Comitês de Bacias 26 

Hidrográficas, que aconteceu em Belo Horizonte nesse mês. Explicitou sobre o contrato de 27 

gestão do recurso para o funcionamento dos CBHs sem Agências de Bacia, e que a previsão de 28 

início da atuação da empresa parceira, informada pela Diretora do IGAM, é em março. Janaína 29 

reforçou a importância de fazer com que a sociedade reconheça e faça parte das ações dos 30 

comitês em defesa dos recursos hídricos. Alice Godinho mostrou-se preocupada com o novo 31 

governo, com relação às questões sociais e ambientais e a falta de infraestrutura para o 32 

funcionamento do Comitê,da falta de acesso para a comunidade se engajar as causas da 33 

gestão das Bacias Hidrográficas. José Aparecido lembrou também que junto ao Fórum Mineiro 34 

dos Comitês ocorreu o Fórum Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas, sendo que a 35 



reunião aconteceu no auditório da rodoviária de Belo Horizonte. Reforçou a importância das 36 

reuniões do comitê serem itinerantes e abrangendo todo o Vale do Mucuri. Janaína explicou 37 

sobre o atraso na liberação dos recursos para participação dos conselheiros e informou que as 38 

próximas reuniões serão itinerantes. Destacou também sobre a necessidade dos conselheiros 39 

solicitarem a ajuda de custo para participação até o dia 20 do mês anterior e também a 40 

importância de todos participarem da divulgação das ações do CBH nas redes sociais.  Dando 41 

continuidade, a Presidente consultou os membros se estão de acordo com a Ata da reunião 42 

anterior e após algumas correções de digitação, a mesma teve aprovação por unanimidade. 43 

Próximo ponto da pauta foi a apresentação dos objetivos, ações e composição final das 44 

Câmaras Técnicas, construídos na reunião passada, sendo que ficou para a próxima reunião a 45 

deliberação da composição. Continuando, Janaína sugeriu o primeiro encontro das Câmaras 46 

Técnicas para o dia 19/03/2019,após reunião do CBH MU1, na parte da tarde, no qual será 47 

detalhado o plano de ação de cada câmara, tendo como base o plano de trabalho anual 48 

elaborado e aprovado pela plenária. O próximo ponto de pauta foi a elaboração do Plano de 49 

trabalho do CBH MU1 que não foi feito no ano de 2018, em função da escassez de tempo da 50 

última reunião, e que ficou agendado para a presente reunião. O plano de trabalho foi 51 

elaborado com base na proposta da chapa eleita para a diretoria. Um dos principais pontos é a 52 

importância do fortalecimento do comitê e o engajamento da sociedade nas ações do CBH 53 

MU1. O Plano de Trabalho elaborado durante essa reunião será encaminhado ao IGAM e será 54 

detalhado após as reuniões das Câmaras Técnicas e da composição do plano de ação das 55 

mesmas. Janaína falou sobre a importância da cooperação com instituições com atuação na 56 

Bacia e que já iniciou uma tratativa para um protocolo de intenções com a empresa Suzano, 57 

que coordena o Projeto Nascentes do Mucuri, e que está levantando e sistematizando um 58 

grande conjunto de informações da Bacia do Mucuri. A próxima reunião ordinária do CBH do 59 

Mucuri e as reuniões das Câmaras Técnicas, será no dia 19/03/2019 no Sindicato dos 60 

Trabalhadores de Rurais, na cidade de Itaipé-MG. Alice Godinho solicitou a palavra e informou 61 

do envio de uma carta ao governo do Estado (que foi lida em plenária), solicitando a 62 

manutenção técnica e administrativa da Regional Nordeste do IEF, que poderá ser extinta pelo 63 

atual governador e que representa um grande retrocesso para as questões sociais, ambientais 64 

e econômicas do Nordeste mineiro. O próximo ponto de pauta foi a aprovação das mudanças 65 

no Regimento Interno com base na DN CERH n° 60, de 13 de dezembro de 2018. A conselheira 66 

da FIEMG, Renata, questionou o prazo para a convocação da reunião extraordinária para 67 

aprovação do Regimento, considerando a resolução n°05 da CNRH de 2000 alterada pela 68 

resolução n°24 da CNRH de 2002, que trata que deliberações sobre o regimento devem ser 69 

realizadas em reuniões extraordinárias convocadas trinta dias antes da reunião. Janaina 70 



questionou o IGAM, por telefone, através do servidor Robson e o mesmo informou que 71 

deveria ser seguido o prazo regimental, em que seriam necessário apenas 05 dias antes da 72 

reunião. Como nesta reunião, houve quórum superior a 2/3 dos conselheiros, os mesmos 73 

decidiram deliberar sobre o Regimento Interno do Comitê, atendendo as exigências da DN 74 

CERH n° 60, de 13 de dezembro de 2018. As mudanças foram colocadas em votação pela 75 

plenária e aprovadas com unanimidade e encontra-se em anexos a Ata. O último ponto da 76 

pauta foi destinado a informações gerais e iniciou-se com o reforço da Janaína e Camila, sobre 77 

a necessidade dos membros, que precisarem de recursos para participar das reuniões do CBH 78 

MU1, de solicitarem os mesmos. Janaína informou do evento do Projeto Rural Sustentável, 79 

que ocorrerá com a temática abordada “Adequação ambiental e agrícola da propriedade rural 80 

/ Restauração Florestal / Técnicas de conservação de solo e água / Sistemas agroflorestais” 81 

que ocorrerá dia 26 de fevereiro de 2019 no Internato Rural e do qual ela será umas das 82 

palestrantes e também do evento técnico que ocorrerá nos dias 27 e 28 de março de 2019, 83 

organizado pelo GEPAF. O conselheiro Luís Ricardo informou sobre o Encontro da Pastoral 84 

Rural que tem como tema “Com Agroecologia e contra os agrotóxicos pela vida em plenitude”, 85 

nos dias 23 e 24 de fevereiro de 2019. Adeílson fez questão de agradecer a empresa Suzano 86 

pelo acordo firmado para a manutenção das estradas vicinais do município de Itaipé.Meyre e 87 

Clara, coordenadoras do projeto Nascentes do Mucuri, informaram sobre o andamento das 88 

ações nos municípios da APA do Alto do Mucuri. Janaína informou que os formulários para 89 

cadastros de fomento florestal do IEF regional Nordeste serão disponibilizados para todos os 90 

conselheiros do CBH MU1, via e-mail.Antônio Marcos informou sobre a próxima reunião dos 91 

conselheiros da APA Mucuri que ocorrerá no CEAM no dia 27/02/2019 e a importância da 92 

participação de todos, em especial dos conselheiros.Nada mais a tratar, a presidente, Janaína 93 

Mendonça Pereira, deu por encerrada a presente reunião, da qual eu Ivan Carlos Carreiro 94 

Almeida lavrei a presente Ata, que após lida será submetida à aprovação do Comitê.A reunião 95 

foi finalizada aproximadamente às 11h30min. 96 

 97 

Ata da Reunião aprovada em 19/03/2019 98 

 99 

 100 

 101 

Janaína Mendonça Pereira- Presidente do CBH Mucuri 1 102 

 103 

Ivan Carlos Carreiro Almeida- Secretário do CBH Mucuri 1 104 


